
とみやわくわく市民会議 意見反映状況
◆基本方針１　暮らしを自慢できるまち！
【平成29年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 多くの人に体験してもらえるようブルーベリー摘み取り農園の周知をしてほしい。 市ホームページや観光情報誌への情報提供を行っています。 農林振興課

2 スイーツで売り出していくのであれば、スイーツの基盤となる農業振興を進める必要がある。 新果樹を選定し、助成や情報提供を実施しています。 農林振興課

3 富谷茶をブルーベリーのスイーツと一緒にPRすると魅力発信に繋がるのではないか。 富谷茶の取組を情報誌等で紹介しながらPRしています。 農林振興課

4 しんまち地区は景観が良いため、整備を進めて中心地としていくのが良いのではないか。
令和元年度に、観光交流ステーションの整備や、しんまち活性化協議

会の立ち上げを行っています。
企画政策課

5 しんまち地区で子どもも楽しめる参加型イベントをすれば人を呼べるのではないか。

平成30年度に小学生向けの勾玉作り体験をまちづくり産業交流プラ

ザで実施しました。引き続き小学生向けの体験や展示、シンポジウムな

どを開催していきます。

生涯学習課

6 しんまち活性化のため、新しい取組が生業として成り立つような行政のサポートが必要ではないか。
まちづくり産業交流プラザにおいて、富谷塾などを開催し、起業創業に

関するハンズオン支援を実施しています。
産業観光課

【令和元年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 休耕地や植樹帯に花畑や花壇を作り、雑草を抑制してはどうか。 国の助成を活用し、生産調整田での花の育成を実施しています。 農林振興課

2
花植えのコンテストやそれを写真に収めて写真のコンテストを行うなど、市民参加の動機付けやきっかけ

づくりをするものをつくってはどうか。

とみやはちみつプロジェクト推進協議会で、ミツバチを被写体としたコンテ

ストを実施しました。
農林振興課

市ホームページで観光情報として特産品についてもPRしています。 産業観光課

情報誌や市ホームページでの情報提供を実施しています。 農林振興課

4
富谷のインショップの前などで販売するような農家自身が能動的にPRする場(機会)をつくることが、市

民交流の入り口として一番良い。

おんないん会によるインショップ販売により生産者のPRを実施していま

す。
農林振興課

5
キッズスペースやカフェ、スーパーや広場などが入った道の駅をつくることにより、生活が便利になり楽しく

なると思う。また、地震が起きた際の避難所として使えるスペースもあれば、より良くなる。

スイーツステーションの基本構想を基に、今年度基本計画を策定しまし

た。今後は、この基本計画を踏まえ、より効果性の高いスイーツステー

ションの整備に向けて協議を深めていく予定です。

産業観光課

6 着物の着付け体験や街道まつりのときに甲冑をかぶってみるなど参加型のイベントがあると良い。
街道まつりにおいて、甲冑隊や着物レンタル参加者の募集を行い、参

加いただきました。
産業観光課

7
30～40代になかなかスポットを当てられることがなく、高齢者か子どもたちとなってしまっているので、30

～40代も巻き込んだ大きなお祭りができたら良い。

街道まつりにおいては、時代行列等において多くの30～40代の方にご

参加いただいています。
産業観光課

8
中学校、高校の吹奏楽部やマーチングエコーズなど、お祭りの中に音楽を取り込んで、そのお祭りに行

くだけで色々楽しめて、なおかつ海外の方も楽しめるような交流できるお祭りがあれば良い。

街道まつりでは、金管バンドやマーチングエコーズにも参加いただいてい

ます。
産業観光課

9 いつも塾に行くときにバスを使っているが、待ち時間が長いため、バスの数を増やして欲しい。

宮城交通バスは、皆様の声について随時要望を行い、意見交換を実

施しています。また市民バスについては、令和2年10月に増台し、需要

の多い路線の増便を行いました。

企画政策課

10 電車が通っていないので、高校生になった時、遠い高校に行くための交通手段が不安。
令和元年度に策定した基本計画の中で、バス再編や基幹交通整備

を示し、長期施策ではありますが関係機関との協議を進めています。
企画政策課

11 障がい者の方に対する取組として、歩道に点字ブロックを多く配置してはどうか。
点字ブロックについては、視覚障がいの方の自宅周辺など、要望をいた

だきながら少しずつ整備に取り組んでいます。
都市整備課

12
側溝に蓋が無いと、小さい子供が落ちたり、冬になると雪が積もり、道路との境がわからなくて危険なの

で、側溝に蓋を付けてほしい。
町内会長と相談しながら、少しずつ整備を進めています。 都市整備課

13
成田七丁目第一公園の東屋に何年も前から嫌な落書きがあって、座るたびに嫌な気持ちになりま

す。
今回の報告を受けて、東屋に書かれた落書きを消しました。 都市計画課

ブルーベリー以外の特産品の広報があまりできていないため、広く知られていない。3



◆基本方針２　教育と子育て環境を誇るまち！
【平成29年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 英語教育に力を入れれば、英語教育に熱心なまちとしてアピールすることができるのではないか。

令和２年度から小学校において、外国語の授業が始まることにより、児

童がこれまで以上に外国語にふれる機会が多くなります。小学校に配

置の英語等支援員やALT（外国語指導助手）を活用し、質の高い

授業や外国語教育事業などを行っていきます。

学校教育課

2 400年以上前から存在していたものとして、もっと田植え踊りのPRが必要ではないか。
民俗ギャラリーの映像コーナーにおいて、田植踊りの映像を流しPRを

行っています。
生涯学習課

3 小学生に田植え踊りの衣装を着てもらうなどの体験事業も良いPRになるのではないか。
富谷小学校3年生の総合の時間において、体験とPRを行っていきま

す。
生涯学習課

4 富谷の商品や限定グッズ、歴史などを紹介するアプリなどがあると良い。
歴史及び収蔵資料を紹介するトレーディングカードの作成を実施してい

ます。
生涯学習課

【平成30年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 子どもたちの将来に役立つような多様性や人を理解する心を育む体験が必要ではないか。
自分の将来や暮らしに役立つ授業等、各学校の取組に対して、地域と

連携・協力しながら支援を行っていきます。
生涯学習課

2 世代や性別を超えたつながりや富谷への愛着を持てるような原体験が必要。
「西コミ自然ふれあい学校」「炭焼き体験教室」等の事業において、地

域間・世代間を越えた交流を図りながら自然体験を行っています。
生涯学習課

3
地域・学校・家庭をつなぐ取組は学校支援に偏っているため、行政から方針を打ち出すなどのバックアッ

プを行い、それぞれの活動を支援すると良い。

地域・学校・家庭のそれぞれが主体的な活動となるよう、国県の動向を

共有し、継続的に支援を行っていきます。
生涯学習課

【令和元年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1
富谷市の学校がユネスコスクールに登録されたが、そのユネスコスクールの活動をもう少し広げることがで

きたら良いのではないか。

平成28年度に発足したESD/ユネスコスクール推進委員会の各学校

の推進員を中心に市の幼稚園、小・中学校が活動に取り組んでいま

す。推進委員会では、取組の状況の取りまとめや、取組の検証、計画

等を検討協議しています。市の全学校がユネスコスクールに加盟したこ

とにより、今後の取組を更に推進するため、「これからのユネスコスクー

ル」をテーマに、小中学校全ての教職員を対象に研修会を行いました。

学校教育課

2
PTAや地域活動を通し、学校が主体となるつながりを強化していくことが地域を活性化させる一番のポ

イントになるのではないかと思う。

地区ごとにテーマを設け、地域と学校が連携し、特色ある取組を行って

います。
生涯学習課

3 スポーツを通して親子を集めて、地域を活気づけていく。

市内子ども会や町内会などを対象とした「スポーツ推進委員派遣事業」

を実施しており、ニュースポーツやレクリエーション指導を通じて地域間交

流を行っています。

生涯学習課

4
なかなか地域と関わる機会がなくて子育てなどの面で不安を抱えている方なども参加できるようなイベン

トがあれば良い。

西成田コミュニティセンター「子育てサロン」や市内認定こども園3園、子

育て支援センター「とみここ」、公民館等で、乳幼児及びその保護者の

交流の場として、イベント等を開催しています。

子育て支援課

5 富谷市にはマーチングがあるので、マーチングフェスなどをやると人を集められるのではないか。
毎年「とみやマーチングフェスティバル」を開催しており、毎年たくさんの方

が楽しみ訪れています。
生涯学習課



◆基本方針３　元気と温かい心で支えるまち！
【平成29年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

市民の皆さんがまちづくりや地域づくりに気軽に参加できる仕組みづくり

を進めるため、(仮称)協働指針の策定を進め、市民の皆さんが活躍す

る協働のまちづくりを進めていきます。

市民協働課

地域サポーター・運動サポーター養成研修等の公募及び地域包括支

援センターに配置している生活支援コーディネーターによる、人材を含む

地域資源の発掘に努めています。

長寿福祉課

2 男性が体験から地域に入れるような取組があると良い。 各種サポーター、街かどカフェ、園芸クラブなどの取組があります。 長寿福祉課

1 転入された方は様々な能力を持っている、そういった人をうまく使っていってはどうか。



◆基本方針４　市民の思いを協働でつくるまち！
【平成29年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1
成田や明石台のような新しい地区にあるおしゃれなカフェや昔ながらの街並みや雰囲気が味わえるしん

まち地区を多くの人に知ってほしい。
SNSや市ホームページ等で情報を発信しています。 市長公室

2 学校と地域が連携した防災訓練を実施してほしい。
日吉台中学校、成田中学校において、学校と学校地区主体の防災

訓練を実施しています。
防災安全課

【令和元年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1
市のホームページなども日本語しかないので、外国の色々な言語を見られるようにすると、そこからどんど

ん富谷のことを知ってもらえるのではないか。

google翻訳サービスを利用して、サイト全体を翻訳できるようにしてい

ます。
市長公室

2
ボランティア活動は、自分たちでできる範囲のことしかできないので、市にはコーディネートと若干の予算

付けをしていただけたら嬉しい。

現在、ボランティア活動全般については、富谷市社会福祉協議会が運

営している富谷市ボランティアセンターを中心に支援を行っています。ま

た、分野専門的な支援については、市の担当部署において支援を行っ

ていますが、これからもボランティアの活動が継続できるような支援を考え

ていきます。

市民協働課

スピードを上げて走る車については、大和警察署に取締りやパトロールを

依頼しました。交通安全指導隊の方にも定期的にパトロールをお願いし

ています。また、学校にお願いして、PTA等に街頭指導もお願いしまし

た。

防災安全課

交差点の交通安全対策として、区画線の設置を令和2年3月に完了

しました。
都市整備課

4 富谷市内で動物の死体が発見されていて、動物の命を奪っている人がいると思うととても怖い。

路上死体は通報の都度回収しています。事件性があるものについて

は、関係各所と連携、情報共有しながら、警察を主として対応していま

す。

生活環境課

5 夜遅い時間に暴走族がバイクの音を鳴らして走っているときがあるので怖い。
市民から情報提供があった場合、警察に情報提供を行い、重点的に

パトロールをしてもらうようお願いしています。
生活環境課

6 元気くん市場には、下校する時間でも多くの車が止まっているので危ない。

大和警察署から元気くん市場に対して、駐車スペースを含めた交通環

境改善の申し入れを行っています。今後も、継続して大和警察署に要

望していきます。

防災安全課

通年を通して対応している案件です。パート作業員が見回り、ポイ捨て

されたゴミを収集するように努めています。また、特にポイ捨てが多い場

所については、啓発看板を設置して抑止に努めています。

生活環境課

これからも広報や看板により、ゴミのポイ捨てをしないことや持ち帰りを呼

びかけ、一人ひとりのモラル向上に努めます。
都市計画課

3

7 たまに公園や道路にゴミが捨てられていて、環境に悪い。

うちがさき歯科医院の前の横断歩道は、スピードを上げて走る車がいたり、建物で車が来ているか見え

ないので危ない。


